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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA NO ANO DE 2023 DA CONGREGAÇÃO
DO CAMPUS NOVA GAMELEIRA DO CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO
TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS. Às quatorze horas e trinta minutos
do dia quinze de setembro de 2023, na sala 101 do Prédio

Principal, e por meio da sala virtual do sistema de
videoconferência da Rede Nacional de Pesquisa (RNP), (link
https://conferenciaweb.rnp.br/sala/marcos-fernando-dos-santos),

sob a presidência do Prof. Marcos Fernando dos Santos,
realizou-se a Terceira Reunião Ordinária da Congregação do

campus Nova Gameleira no ano de 2023. Participaram da reunião
de forma presencial o presidente e os conselheiros Deilton
Gonçalves Gomes (DEE), Márcio Expedito Guzzo (DEM), Marcus

Tadeu Pinheiro Silva (DEEB), Mateus Gabriel Neves Fagundes
(TAE) e Thiago Gomes de Mattos (DF), e participaram remotamente

os conselheiros André dos Santos Marçal (discente), Claiston
Cosme Damião Ferreira (TAE), Cristina Guimarães César (DEC),
Gilmer Jacinto Peres (DM), Guilherme Lopes de Oliveira (DECOM),

Helena Nara Coelho de Souza (TAE) e Reginaldo Braga de Sousa
(DCSA). Os conselheiros Anderson Cruvinel Magalhães Maciel
(DCSA), Evandrino Gomes Barros (DECOM) e Francisco Pazzini

Couto (DF) justificaram suas ausências. Também participaram da
reunião o servidor João Lucas Del Menezzi, da Diretoria do

campus, de forma presencial, e o Prof. Diego Cézar Monteiro de
Mendonça, Coordenador de Administração do campus Nova
Gameleira, de forma remota. O presidente cumprimentou os

presentes e colocou em discussão a pauta proposta para a
reunião. Devido a erro no envio da ata da reunião anterior, o

presidente propôs a retirada do item de aprovação da ata,
deixando para a reunião seguinte. O Prof. Reginaldo Braga de
Sousa propôs a alteração no sexto item de pauta de “Trânsito e

estacionamento no campus Nova Gameleira” para “Trânsito de
veículos e pedestres e estacionamento no campus Nova

Gameleira”. A pauta foi colocada em votação, tendo sido
aprovada com os seguintes itens: 1. Nomeação de uma das salas
do Prédio 15 em homenagem à Profa. Patrícia Romeiro da Silva

Jota (memorando 17/2023-DEE), 2. Uso de uniforme pelos alunos
da Educação Profissional e Técnica de Nível Médio (EPTNM), 3.
Horários de aula no campus Nova Gameleira, 4. Alteração de



localização de setores no campus Nova Gameleira (Departamento
de Física, Coordenação de Desenvolvimento Estudantil, salas de

aula e laboratórios), 5. Trânsito de veículos e pedestres e
estacionamento no campus Nova Gameleira, 6. Comunicações e

informes. Iniciando a discussão do item 1 da pauta, o
presidente informou que não houve publicação de decisão sobre o
assunto pelo Conselho Diretor e que a Congregação do campus

Nova Gameleira já tinha aprovado em reunião anterior homenagem
semelhante ao Prof. Alfreu Peres Lopes, do Departamento de

Eletrônica e Biomédica. O servidor Claiston Cosme Damião
Ferreira informou que a lei 6.454, de 24 de outubro de 1977,
proíbe atribuir a logradouros e monumentos públicos o nome de

pessoas vivas. O Prof. Reginaldo Braga de Sousa comentou que a
questão é controversa, já que houve uma resolução do Conselho
Nacional de Justiça (52/2008) sobre o assunto, permitindo a

nomeação, que depois foi revogada. Foi aventada pelo presidente
a possibilidade de solicitar consulta jurídica a respeito do

assunto. O Prof. Gilmer Jacinto Peres propôs que se permitisse
afixar uma placa em homenagem à Profa. Patrícia Romeiro da
Silva Jota no prédio em vez de se dar nome ao espaço,

proposição que teve a manifestação de concordância do servidor
Claiston Cosme Damião Ferreira, no sentido de que não se

feriria o dispositivo legal. A proposta foi colocada em votação
e foi aprovada com nove votos favoráveis e uma abstenção. Foi
iniciada a discussão do item 2 da pauta, que trata do uso do

uniforme pelos alunos da EPTNM. O servidor Mateus Gabriel Neves
Fagundes questionou sobre a indicação dos representantes

discentes para a Congregação. O servidor Gabriel Neves Fagundes
citou a Resolução CD 03/19 e sugeriu que a Diretoria do campus
solicitasse a indicação do representante da EPTNM na

Congregação ao Conselho Central dos Grêmios Estudantis, órgão
máximo de representação discente da EPTNM. O presidente voltou

à discussão da questão do uso de uniformes, apresentando alguns
documentos referentes ao assunto, começando pela Portaria DEPT
06/17 que, segundo consulta verbal ao Diretor de Educação

Profissional e Tecnológica, foi revogada. O Prof. Gilmer
Jacinto Peres informou que em 2017 estavam sendo vendidas
outras camisas como uniforme, tendo sido esse um dos motivos de

emissão da portaria. O servidor Gabriel Neves Fagundes disse
ser a favor do uniforme para identificação do aluno, mas

questionou o fato de o uniforme não ser gratuito, o que pode
dificultar o acesso de alguns alunos. O aluno André Marçal
concorda com a importância do uso do uniforme para

identificação do aluno, inclusive numa instituição em que
convivem alunos de níveis de ensino diferentes. O Prof.

Reginaldo Braga de Sousa apresentou o ponto de vista de que a



discussão do assunto é prejudicada pela falta de auxílio do
CEFET-MG para aquisição do uniforme e sugeriu que se faça uma

consulta à Diretoria-Geral. O presidente enfatizou a
importância da discussão do assunto, considerando casos de

exigência de uso por parte de alguns professores, por vezes
excluindo alunos de sala, e da possibilidade de haver delegação
de competência por parte da Diretoria de Educação Profissional

e Tecnológica para que o assunto seja decidido no âmbito do
campus. O servidor Gabriel Neves Fagundes enfatizou a

necessidade de o assunto ser discutido com os alunos da EPTNM.
O Prof. Gilmer Jacinto Peres citou que o Regime Disciplinar
Discente possibilita que o professor exija o uniforme e que, à

época em que era Diretor do campus Nova Suíça, foi elaborada
uma normativa para tratar do assunto, mas que para que a
exigência funcione é necessária a adesão dos professores. Ele

disse também que a questão do orçamento para aquisição do
uniforme gerou dificuldade no prosseguimento de uma

normalização do assunto. E que há dúvidas sobre a vigência dos
atos normativos sobre a questão, Portaria DIRENS 36/08 e
Portaria DEPT 06/17. O presidente solicitou autorização para,

em nome da Congregação, solicitar manifestação da DEPT e da
Diretoria-Geral sobre a questão do uso de uniformes pelos

alunos da EPTNM, tendo sido a proposta aprovada com 11 votos
favoráveis e uma abstenção. Prosseguindo para item 3 da pauta,
sobre os horários de aula no campus Nova Gameleira, o

presidente apresentou os memorandos 58 e 59/2022 da Diretoria
do campus Nova Gameleira. Explicou que a questão reside na

diferença nos intervalos entre os horários 2 e 3 e 4 e 5 nos
períodos da manhã e tarde, praticados nos campi Nova Suíça e
Nova Gameleira. No campus Nova Gameleira há intervalos de dez

minutos de 8h40 às 8h50, de 10h30 às 10h40, de 14h40 às 14h50 e
de 16h30 às 16h40, enquanto que no campus Nova Suíça não há

intervalos às 8h40 e às 14h40 e há intervalos de 20 minutos
entre 10h20 e 10h40 e de 16h20 às 16h40. Houve alguns atritos
entre turmas do campus Nova Gameleira e professores de

departamentos no campus Nova Suíça que praticam aqui o horário
daquele campus. O presidente informou que não há ato normativo
que defina esses horários e intervalos e que conversou sobre o

assunto com a Diretoria do campus Nova Suíça e com o Gabinete
da Diretoria-Geral, que entendem que a questão deve ser

resolvida pelos campi. O servidor Mateus Gabriel Neves
Fagundes, o Prof. Gilmer Jacinto Peres e o Prof. Reginaldo
Braga de Sousa propuseram que se faça uma reunião conjunta com

a Congregação do campus Nova Suíça para uniformizar os
horários, já que os campi tem um funcionamento muito

interligado. O Prof. Marcus Tadeu Pinheiro Silva aventou a



possibilidade de o horário ser definido por nível de ensino. O
presidente explicou que a definição dos horários comum para

todos os níveis de ensino facilita a administração do espaço
físico. O Prof. Thiago Gomes de Mattos concordou que é

necessário estabelecer uma grade horária comum para os dois
campi e para todos os níveis de ensino. O presidente colocou em
votação a proposta de solicitar uma reunião conjunta com a

Congregação do campus Nova Suíça sobre os horários de aula, que
foi aprovada com 11 votos favoráveis e uma abstenção. Devido ao

tempo transcorrido de reunião, que já tinha passado de duas
horas, o presidente propôs deixar os itens 4 e 5 da pauta para
a próxima reunião, passando para o item 6, de comunicações e

informes. A primeira comunicação que o presidente colocou foi a
questão da segurança no campus, que é muito precária, começando
pela quantidade insuficiente de vigias, hoje desarmados. O

presidente informou que a Diretoria do campus e a Coordenação
de Administração, que não foram consultadas no planejamento

dessa contratação, já solicitaram à Diretoria de Planejamento e
Gestão e Prefeitura do CEFET-MG aditivo de quantidade de
funcionários nesse contrato, tendo recebido resposta verbal de

que não há orçamento disponível. O Prof. Thiago Gomes de Mattos
citou a necessidade de uma resposta formal a esses memorandos.

O presidente informou que uma professora do Departamento de
Engenharia Civil enviou e-mail para a Diretoria do campus sobre
situação de risco que ela enfrentou com a presença de um

estranho no prédio 12 à noite e que se sente insegura lá. O
presidente solicitou que os conselheiros levem a questão da

segurança no campus para discussão nos departamentos. O
presidente comentou também sobre questões ligadas à disciplina
dos alunos no campus, o que requer a cooperação ativa de todos

os segmentos da comunidade. Como último informe, o presidente
disse que a previsão de término da obra da portaria é para o

mês de novembro de 2022. Assim, o presidente agradeceu a todos
pela participação e encerrou a reunião, cuja ata, após
aprovada, será assinada pelos presentes.

(Assinado digitalmente em 31/10/2023 12:18 )
CLAISTON COSME DAMIAO FERREIRA

ASSISTENTE DE LABORATORIO
CADNG (11.56.02)
Matrícula: 1068845

(Assinado digitalmente em 31/10/2023 10:50 )
CRISTINA GUIMARAES CESAR

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DEC (11.56.07)

Matrícula: 1609876

(Assinado digitalmente em 08/11/2023 20:10 )
DEILTON GONCALVES GOMES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DEE (11.56.08)

Matrícula: 2379944

(Assinado digitalmente em 10/11/2023 00:15 )
GILMER JACINTO PERES

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DCNS (11.55)

Matrícula: 1732613



(Assinado digitalmente em 01/11/2023 09:27 )
GUILHERME LOPES DE OLIVEIRA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DECOM (11.56.03)
Matrícula: 3057913

(Assinado digitalmente em 04/12/2023 15:16 )
HELENA NARA COELHO DE SOUZA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
DEC (11.56.07)

Matrícula: 3000995

(Assinado digitalmente em 07/12/2023 13:11 )
MARCIO EXPEDITO GUZZO

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DEM (11.56.09)

Matrícula: 2144100

(Assinado digitalmente em 31/10/2023 09:52 )
MARCOS FERNANDO DOS SANTOS

DIRETOR - TITULAR
DCNG (11.56)

Matrícula: 1373017

(Assinado digitalmente em 31/10/2023 17:54 )
MARCUS TADEU PINHEIRO SILVA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DEEB (11.56.12)
Matrícula: 315885

(Assinado digitalmente em 31/10/2023 12:57 )
MATEUS GABRIEL NEVES FAGUNDES

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO
PPGEM (11.52.18)
Matrícula: 3296903

(Assinado digitalmente em 10/11/2023 10:59 )
REGINALDO BRAGA DE SOUSA

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DCSA (11.56.04)

Matrícula: 2118502

(Assinado digitalmente em 01/11/2023 14:55 )
THIAGO GOMES DE MATTOS

PROFESSOR ENS BASICO TECN TECNOLOGICO
DF (11.56.10)

Matrícula: 2119540

(Assinado digitalmente em 10/11/2023 11:40 )
ANDRE DOS SANTOS MARCAL

DISCENTE
Matrícula: 20193012755
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